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目黒区立鷹番小学校等複合施設改築基本構想･基本設計

建 替 Ｎ Ｅ Ｗ Ｓ

第6回目黒区立鷹番小学校新校舎検討地域懇談会の様子（令和6年12月13日（金）鷹番小学校のコンピュータ室）

第６回地域懇談会では、第5回に引き続き、平面計画についての意見交換を行いました。今回は、
前回いただいたご意見を参考に作成した修正案をもとにご意見やご質問をいただきました。
また、懇談会とは別に鷹番小学校の教職員へのヒアリングや、現在の住区センターの利用状況の調

査を実施するとともに、学識経験者（千葉工業大学 倉斗教授）に計画指導を行っていただきました。

新校舎検討のための第６回地域懇談会を実施しました

・鷹番小学校ならではのシンボルとなる特徴があったほうがよい。
・碑小学校のように、高木や中木に覆われた豊かな緑地帯を計画
してほしい。
・外壁の外側にフレームを設け、近隣に対する視線を緩和する配
慮を行ったほうがよいのではないか。
・図書室を吹抜けとすると静かに利用したいときに周りの音がが
気になるのではないか。静かに本を読める環境がほしい。
・トイレ出入口がエレベーター等の出入口の動線と重なると、ぶ
つかって危ないのではないか。
・２階のバルコニーはゆとりある広さがあり使いやすいと思う。
同様に３、4階のバルコニーを広く計画できないか。
・用務主事や図書支援員にも意見を聞く機会を設けてほしい。
・災害時を想定した場合、中央階段以外の階段の幅が狭くないか。
また、階段の向きを変えれば避難しやすくなるのではないか。
・避難経路を矢印などで図面に記載して説明してほしい。
・校庭に出られる出入口が複数あったほうが、大規模な地震時に
は有効ではないか。
・学童利用者用のトイレが足りないのではないか。
・地域エリアと小学校エリアが分断されているため、交流スペー
スの設置や視覚的なつながりを計画してほしい。
・地域エリアのトイレは高齢者が利用することも多いので、非常
時にもすぐに対応できるよう出入口を工夫してほしい。

●練馬区立関町北小学校

懇談会でのご意見 これまでの他自治体の学校視察

●川崎市立小杉小学校

●立川市立第一小学校

●千葉市立美浜打瀬小学校



１２月３日に千葉工業大学創造工学部デザイン科学科倉斗綾子教授の研究室を訪問
し、現在の平面計画についてアドバイスをいただきました。
・各階のロビーに階ごとの特徴を与えることでより魅力的な校舎になる。
・オープンスペースは、可動式のロッカーや家具を設け、クラスごとに自由に配置
することで、多様な使い方が可能となり、教員のアイデアが引き出せる。
・特別教室の準備室は収納する備品に合わせて規模を再検討し、教室空間と一体的
に整備することで、教室部分がより有効に使えるとともに魅力的な教室になる。
・ICTを活用し外部とコミュニケーションが取れる小規模な空間が有効である。

・

・グラウンドは職員室から見渡せた方がよい。
・トイレ出入口は教職員から見える位置に配置したほうがトラブ
ル防止につながる。
・クラスになじめない子が過ごせる部屋がほしい。
・相談室はクールダウンスペースとしても活用できる。
【特別支援学級】
・教室内やバルコニーに手洗い場がほしい。
・黒板よりもホワイトボードにしたほうが粉の飛散や不快な音の
防止につながる。

鷹番小学校に勤務している教職員に対
して設計に関するヒアリングを行いまし
た。また、現在の鷹番住区センターの使
い方を調査するために利用者ヒアリング
等を実施しました。ヒアリング結果は懇
談会でも紹介し、どのように計画案に反
映しているかを説明しました。
各ヒアリングの主なご意見を紹介します。

鷹番小学校建替えに関して、ご意見・ご質
問等がございましたら、下記までご連絡く
ださい。

目黒区教育委員会事務局
学校施設計画課
担 当
電 話    
FAX     
E-mail

末永、加賀美、桑原
03－5722－9307(直通)
03－5722－9333
kyoiku02@city.meguro.tokyo.jp

建替えの流れ（建築計画の進捗によって明確にしていきます。）
令和6年度

(2024年度)
令和7年度

(2025年度)
令和8年度

(2026年度)
令和9年度

(2027年度)
令和11年度～
(2029年度)

令和10年度
(2028年度)

実施設計

建替え工事

基本構想
基本設計

次回 第7回地域懇談会は1月１５日（水）１９時から
※会議は傍聴することができます。傍聴をご希望の場合は下記までご連絡ください。

・全体の貸室利用率は72.2％となっているが、利用者のうち、
住区利用登録団体の割合は52.4％である。
・レクホールはダンス等に利用されることもあるが、100名規模
の大きな会議を行う場合にも利用される。
・ロビーは貸出時間前の利用者の待機場所になったり、簡単な
打合せをするスペースとなっている。

・東三宝会（90名以上）と鷹番西三宝会（170名以上）が活
動しており、複数の活動部の中には、カラオケや健康麻雀等
の利用で20人以上が１室に集まって活動することがある。
・大人数でのイベントも年に数回ある。

教職員ヒアリングの結果 住区センター利用調査

「新しい時代の学びを実現する学校施設の在り方について」
最終報告 文部科学省（令和４年３月）から抜粋

利用者ヒアリングを
行いました

いこいの場利用調査

学校建築の専門家による計画指導

▲住区センター ▲レクホール ▲いこいロビー

千葉工業大学創造工学部デザイン科学科
倉斗綾子 教授

構成員の中から希望者を募り、近年建てられた目黒区の学校を視察しました。

これまでの目黒区の学校視察

●東山小学校 ●碑小学校 ●緑が丘小学校


	スライド 1
	スライド 2

